

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 28 (2001)
Heft: 4

Rubrik: Mosaïque

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sur le dos des générations futures

Le Secrétariat d'Etat à l'économie a calculé que les générations d'aujourd'hui vivaient sur le dos des générations de demain. Les indicateurs sont à l'allongement de l'espérance de vie et à la baisse de la natalité, alors que s'accroît l'endettement de l'Etat. En termes d'impôts, il manque 66 000 francs par tête d'habitant. L'ardoise pourrait être effacée si la Suisse réduisait son déficit à 500 millions de francs, relevait à 10 % la taxe sur la valeur ajoutée et si l'on accentuait les corrections prévues par le Conseil fédéral pour la 11^e révision de l'AVS.



Musée Chaplin



Le «manoir de Ban», propriété de Charlie Chaplin à Corsier sur Vevey (VD), devrait devenir un musée. Une fondation a été créée à cet effet avec la participation de Michael, Victoria et Eugène Chaplin, propriétaires actuels de cette résidence, qui renferme de nombreux objets ayant appartenu à Charlie Chaplin qui y a passé vingt-cinq ans de sa vie. On a prévu une collaboration avec la Cinémathèque suisse à Lausanne, qui possède toute une collection de films et d'affiches de Charlie Chaplin.



EN BREF

PÊCHE EXCEPTIONNELLE: un pêcheur de Lausanne a sorti à la ligne de la rive une immense truite du lac de Silvaplana, en Haute Engadine. Le poisson, racheté par un cafetier-restaurateur de la région, mesurait 113 cm et pesait 15,6 kilos. Il a été empailé.

CENT ANS DE GÉNÉROSITÉ: l'œuvre d'entraide Caritas Suisse a fêté son centenaire. Elle avait été créée en guise de réponse sociale des catholiques à l'industrialisation. Son but était «la promotion planifiée de l'amour du prochain». Si Caritas était fondée aujourd'hui, a relevé le président de la Confédération, Moritz Leuenberger, elle serait sûrement baptisée «www.help!» plutôt que Caritas, mot latin pour «charité».

NOVARTIS-ROCHE: le groupe pharmaceutique Novartis a acheté pour 4,8 milliards de francs un paquet d'actions de son concurrent Roche. Une reprise ou fusion n'est pas exclue. C'est le controversé financier Martin Ebner qui a cédé ses actions.

PREMIÈRE ÉGLISE FERROVIAIRE: la première église ferroviaire suisse a été érigée dans la gare principale de Zurich. Elle est ouverte aux personnes de toutes confessions et emploie deux prêtres et quelques bénévoles.

JOURNAL DU DIMANCHE: la «Neue Zürcher Zeitung» a annoncé le lancement de la «NZZ dimanche» (titre de travail) au printemps prochain. Elle aura un tirage initial de 150 000 exemplaires.

TOUJOURS PLUS DE CONSTRUCTIONS: durant ces douze dernières années, onze hectares de terres arables ont été quotidiennement sacrifiées à la construction. Cela représente 400 mètres carrés de lotissement par tête d'habitant et par an, indique l'Office fédéral de la statistique.

SAINS ET SAUFS: issue heureuse pour huit jeunes Suisses qui avaient été bloqués dans une grotte du Jura français par la montée subite des eaux. Après avoir élargi à l'explosif l'entrée de la grotte, il a été possible de les sauver après quatre jours d'emprisonnement. Ces événements ont tenu en haleine les médias durant toute une semaine.

COUP D'ŒIL À L'EXPO: une année exactement avant l'Exposition nationale, Martin Heller, directeur artistique de cette dernière, a invité la population suisse à une visite des plate-formes sur les trois lacs du pied du Jura. Les responsables de l'Expo ont estimé à 66 000 le nombre de visiteurs à Biel, Neuchâtel, Morat et Yverdon.

«MARIAGE» HOMOSEXUEL: deux couples d'homosexuels ont été officiellement enregistrés à Genève, ce qui constitue une première suisse. Les deux femmes et les deux hommes ont signé à la Chancellerie d'Etat un pacte de solidarité sociale.

ENFANTS ABANDONNÉS: comme il y a toujours de jeunes mères qui ne désirent ou ne peuvent pas garder leur enfant, l'hôpital régional d'Einsiedeln a aménagé un «guichet pour bébés». Les mères peuvent venir y déposer anonymement leur nouveau-né.

PORTIQUE DU DÉVELOPPEMENT: trente organisations suisses ont fondé un portique internet commun pour les questions de la politique du développement et de la coopération. www.interportal.ch regroupe des œuvres d'entraide, organisations politiques et culturelles, ainsi que des institutions de formation et d'orientation professionnelle.

RABIN ASSASSINÉ: un rabin israélien a été assassiné en pleine rue à Zurich. Il était venu en Suisse pour y collecter des fonds en faveur de son académie talmudique dans une banlieue de Tel Aviv.



BATEAU À VAPEUR CENTENAIRE: Flüelen (Lac des Quatre-Cantons) s'est mise en fête pour le centenaire du plus ancien bateau à vapeur de Suisse, l'«Uri».

De retour en Suisse

Le gypaète barbus était considéré comme espèce disparue de Suisse il y a cent ans. Les efforts de réimplantation entrepris depuis une vingtaine d'années ont porté leurs fruits: une vingtaine de gypaètes barbus, le plus grand rapace d'Europe, survolent les montagnes suisses.



PERSONNALITÉS

Le nouveau directeur de Greenpeace Suisse est **Kaspar Schuler**. Cet écologiste et ancien journaliste vit dans les Grisons et compte treize ans de lutte contre la construction d'un barrage dans le Val Madris.



Alfred Defago devient professeur honoraire à l'Université du Wisconsin, aux Etats-Unis. Ancien rédacteur en chef de la radio DRS et ancien directeur de l'Office fédéral de la culture, il avait été nommé ambassadeur à Washington au plus fort du débat sur les avoirs en déshérence.

Evelyne Binsack est la première Suissesse à avoir posé le pied sur le Toit du monde. Guide de montagne et pilote d'hélicoptères à Beatenberg (BE), elle a en effet vaincu le Mont Everest, y rapportant une pierre qu'Ernst Schmied, premier Suisse à avoir gravi ce sommet en 1956, avait ramenée en Suisse.

Le nouveau préposé à la protection des données a nom **Hanspeter Thür**. Ancien membre des Organisations progressistes (POCH), il avait par la suite été conseiller

national argovien et président des Verts suisses.

Le PDC suisse s'est donné un nouveau président en la personne du conseiller aux Etats thurgovien **Philipp Stähelin**. Il succède au conseiller national obwaldien Adalbert Durrer.

L'ancien secrétaire d'Etat **Raymond Probst** est décédé à l'âge de 82 ans à Biel. Il avait contribué à façonner la politique étrangère suisse durant les quarante-deux ans de sa carrière diplomatique, dont le point culminant a été le rôle de médiateur qu'il a joué dans l'affaire des otages américains à Téhéran en 1979.



Jean-Noël Rey, qui avait dû quitter la direction générale de la Poste en 1998 à la suite de reproches de favoritisme, avant d'être blanchi au début de cette année, est aujourd'hui directeur général d'un concurrent direct de la Poste: Direct Parcel Distribution.

Karl Schweri, fondateur de Denner, est décédé à l'âge de 84 ans. Il était une des figures

les plus étranges du commerce de détail en Suisse. Il menait son combat pour l'abolition des cartels et des ententes de prix pour les articles de marque. Il laisse à sa famille un empire du discount de quelque 300 points de vente et 200 satellites représentant un chiffre d'affaires de 1,3 milliard de francs. Karl Schweri s'était inspiré de Gottlieb Duttweiler, fondateur de la Migros.

Point de vue

«Représenter un pays à l'intérieur comme à l'extérieur est une grande chance, qu'on a déjà comme conseiller fédéral, mais plus encore naturellement comme président de la Confédération. Cette fonction me donne la possibilité d'être le porte-parole de la Suisse officielle.»

Moritz Leuenberger, président de la Confédération

Texte: Alice Baumann
Photos: Keystone